
Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 11. Januar 2010 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte:  Laura (Bio), Florian (Informatik), Florian (Informatik), Daniel (ffs Ju-
ra), Philipp (Wiwi), Giuliano (Mathe), Christoph (Geschichte), Lea 
(Geschichte), Caroline (Physik) 

Gäste:  Georg (AKs),Christin (Hochschulrat), Jonathan Franzen (amerikani-
sches Kulturforum) 

GA: Georg (Redeleitung), Caroline (Protokoll) 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

Keine Kritik. 

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine Vorschläge. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

Heute um 19 Uhr findet eine Vollversammlung der Geographen statt. Post wird 
herumgegeben. 

TOP 5: Räte 

GA 

18.1.10 25.1.10 2.2.10  

Info ??? ???  
 

Kasse e. V. 

 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Bildungsstreik 

Trifft sich übernächsten Di 18 Uhr im Clubhaus. Jeden Dienstag und Sonn-
tag, 20 Uhr, Plenum der Kupferbaubesetzung im Clubhaus. 

 

Fakultätsneugliederung 

Nächstes Treffen So 12 Uhr im Clubhaus, möglichst viele Vertreter der FSen 
erwünscht. Senats-AG zum Thema trifft sich am 15.1., bald wird die Sat-
zung der Naturwissenschaftlichen Fakultät im Senat verabschiedet.  

 

Ract! trifft sich Do 20 Uhr 

Baubrigade 

Dank, Lob und Bewunderung wird ausgesprochen. Das Treppenhaus wurde 
gestrichen, Boxehalterungen im kleinen Saal sowie Lampen angebracht. 

 

Campus der Zukunft 

Morgen Gespräch mit Boris Palmer anstelle des regulären Treffens der Bürger-
initiative. Thema: Was passiert mit der alten Mensa? 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

Senat (Laura) 

Die Zivilklausel, eine Forderung der Kupferbaubesetzer, wurde leicht geändert als Prä-
ambel im Senat verabschiedet. Über mehrere Berufungen wurde unstrittig entschieden. 
Die Gremienwahl 2010/11 findet am 8. und 9.6. statt, am 20.4. erfolgt die Bekanntma-
chung, bis 11.5. sind die Wahlvorschläge einzureichen. 

Laut Rektor Engler läuft die Fakultätsneugliederung gut. Das Problem mit der Neuphilo-
logie (ein oder mehrere Departments) ist immer noch nicht geklärt.  

 

Strukturkommission (Daniel) 

Wegen der Berufungen wendet sich Daniel an die betroffenen FSen. Der Gleichstel-
lungsplan der Uni liegt jetzt vor und sorgt mit merkwürdigen Statistiken für Verwirrung. 

 

Studiengebührenkommission (Christin) 

Mittel, die schon ab 1.1. vergeben wurden, konnten erst heute in der Sitzung beschlos-
sen werden. Die Einnahmen aus Gebühren sind von 16 auf 14 Mio. Euro jährlich gefal-
len, das führt zu einem Defizit von 600.000 Euro in diesem Jahr, da in der Verwaltung 
Dauerstellen bezahlt werden müssen. Der Ausgleich erfolgt aus dem Etat für Forschung 
& Lehre. Die Zuteilungen an die Fakultäten wurden stark gekürzt, zentrale Einrichtungen 
erhalten jetzt mehr.  

Ein Dokumentemanagementsystem kommt statt 2007 erst in diesem Jahr. Es soll die 
Verwaltung erleichtern und den Service für Studierende verbessern. 

Akkreditierungen kosten in diesem Jahr 40.000 Euro. Systemakkreditierung wird ange-
strebt, ist aber noch nicht sicher.  

Einzelne FSen versuchten etwa Druckkosten aus Studiengebühren zu finanzieren. Das 
stößt auf wenig Gegenliebe bei den Anwesenden. 

Bei den ev. Theologen wurde die Finanzierung für einen bereits laufenden Kurs in der 
Studienkommission beschlossen, mit der Drohung, bei Verweigerung der Mittel den Kurs 
abzubrechen. Frau Gropper nimmt sich der Sache an. Solche Vorkommnisse bitte der 
FSVV berichten! 



Studentenwerk 

Weiterhin sind Semestermietverträge im Gespräch, eine Entscheidung ist noch nicht 
gefallen. 

KAstRa 

Tagt am Do. Antrag auf Eilantrag, da nicht mehr genügend Zeit ist, um die Anträge in 
die FSen zu geben: Angenommen (4/1/1). 

Die Veranstalter des Arabischen Filmfestivals möchten 2000 Euro Zuschuss (Budget: 
26.000 Euro). Angenommen (7/0/4). 

Das Tübingen Economics Forum möchte Homepagekosten (ca. 50 Euro) erstattet ha-
ben. Dieser Antrag wurde bereits letztes Semester abgelehnt. Christin stellt Antrag auf 
Nichtbefassung. Angenommen (7/0/3). 

Die terre des femmes-Hochschulgruppe zeigt einen Film, anschließend Podiumsdis-
kussion. Antrag auf Übernahme der Reisekosten in Höhe von 1232 Euro: Abgelehnt 
(0/7/4). Antrag von Christin auf Übernahme der Reisekosten in Höhe von maximal 400 
Euro: Angenommen (4/1/6). 

Haushalt: Entwurf liegt noch nicht vor. Antrag auf freies Mandat: Angenommen (5/0/4). 

 

Qualitätssicherungskommission 

Treffen am 22.12. nachmittags war unproduktiv. 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

Am Wochenende soll ein überregionales Unibesetzertreffen in Stuttgart stattfinden. 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Das Studentenwerk führt derzeit eine Umfrage zum Thema Qualitätssicherung beim 
Bafög durch. Wer entsprechende Unterlagen erhalten hat, möge sie bitte der FSVV zu 
Verfügung stellen. 
 
 
Protokoll: Caroline 


